12・1月の学校行事

下校予定時刻はおよその目安です。また、各学年便りには下校時刻を掲載しませんので、ご了承ください。

「校」だ所列は初ましい日女です。また、日子中次りには			下校予定時刻						
目	曜	学校行事等	1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	日								
2	月	冬のコンサート(昼) 仲尾台公園工事見学(4) SC 訪問(AM)	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30	
3	火	朝会(国際理解集会) 委員会活動⑧(12月分)	14:40	14:40	14:40	14:40	15:45	15:45	
4	水	給食あり午前授業 寝屋川市教頭会による視察 横浜市小学校教育研究会一斉授業研究会	13:05	13:05	13:05	13:05	13:05	13:05	
5	木	個別支援学級宿泊体験学習1日目	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30	
6	金	個別支援学級宿泊体験学習2日目	14:40	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	
7	土								
8	日								
9	月	読み聞かせ SC 訪問 (PM)	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30	
10	火	音楽朝会 薬物乱用防止教室(6) クラブ活動	14:40	14:40	14:40	15:45	15:45	15:45	
11	水		14:15	14:15	14:15	15:00	15:00	15:00	
12	木	公開授業研究会	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50	
13	金		14:40	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	
14	土								
15	日								
16	月	SC 訪問(AM)	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30	
17	火	朝会 クラブ活動⑨ タグラグビー出前教室(4)	14:40	14:40	14:40	15:45	15:45	15:45	
18	水		14:15	14:15	14:15	15:00	15:00	15:00	
19	木		14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30	
20	金	給食あり午前授業 個人面談①	13:20	13:20	13:20	13:20	13:20	13:20	
21	土								
22	日								
23	月	給食あり午前授業 個人面談②	13:20	13:20	13:20	13:20	13:20	13:20	
24	火	給食あり午前授業 給食終了 個人面談③	13:20	13:20	13:20	13:20	13:20	13:20	
25	水	給食なし午前授業 冬休み前朝会 個人面談④ 大掃除	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20	

【冬休み】令和元年12月26日(木)~令和2年1月6日(月)

1/6	月							
7	火	給食なし午前授業 冬休み明け朝会	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20
8	水	給食開始 身体計測 (3・2・1)	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15
9	木	身体計測	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
10	金	身体計測 ルート別下校訓練	14:25	14:25	14:25	14:25	14:25	14:25

冬休みについて

SC=スクールカウンセラー

12月26日(木)~1月6日(月)が冬休み期間となります。期間中の過ごし方については、後日配布します「冬休みの過ごし方」にてお子さんと一緒にご確認ください。冬休み明け1月7日(火)は、通常通りの登校となります。持ち物等については、各学年の「学年便り」にてご確認ください。



思いやりのある所作

こうちょう いしばし たかしげ校長 石橋 孝重

立野小の子どもたちが、見ず知らずの人に対しても繋やかな思いやりのある行動ができたら、どんなに素敵だろうと思います。

『育引き』『蘂かしげ』という言葉を聞かれたことはあるでしょうか。遠んだ場所で普通に髪き、篇がぶつかって嫌な思いをしたことが少なからずあると思います。そんな時、左右どちらかの篇を少し引いて、一体をやや斜め尚きにして歩くと、築にすり抜けることができ、ぶつかって嫌な思いをすることもありません。これが『育引き』と呼ばれるものです。

『จかしげ』とは、常の日に混み合った場所で、行き交う人が蘂を歩し傾げ(で付け)ながら蘂高土がぶつからないようにする所作のことです。 昔は蘂がぶつかると、紙でできた和蘂は磯れたり、蘂の満が飛び散ったりし、お互いに嫌な思いをしました。街中に禁い道りが夢かった昔の日本には、みんなが識り合って、気持ちよく暮らすための暗黙のルールがあったようです。

最近、歩道を旨転車が蓪るようになりました。時代に合わせ一部蓪れるようになったのです。しかし、菌ったこともあります。歩道を崖れば安全だからなのか、スピードを出して歩行者を縫うように崖る盲転車を首にするようになりました。また、リンリンリンと歩行者を威嚇するかのように蓪る盲転車もいます。いつから歩道は盲転車優先になったのでしょう。でも、ベルを鳴らす盲転車は、その存在を教えてくれていると考えれば、まだましなのかも知れません。備いのは、ほとんど音もしない盲転車が、猛スピードで協を蓪り抜けることです。盲転車にぶつかられて亡くなる事故も起きています。ベルでなく、「蓪りますよ。」とか「ごめんなさい。」など声をかけながら適正なスピードで蓪ってくれると、盲転車と歩行者が安心して共存できるのではないでしょうか。

学校では、電車などで発配の芳に蓆を護るのはとても善い行いであると教えます。でも、憤れないとその場で蓆を護ることは難しいものです。校外学習や遠足など葉節で乗車していた場合に、乗落が乗って来られたとき、近くに座っていた字室買が立ち上がると、かえって邪魔になります。座席が必要な乗落の分だけ立ち上がり、蓆を護ればよいのです。子どもは完定座らなければよいと言う人もいますが、子どもだって疲れます。護るべき相手がおられたとき、「どうぞ。」と言って蓆を護る習慣を身につけることが大事であって、電車の蓆が空いているときも立って我慢する必要はないと思います。

社会に出た時、こういった所作が自然にできることは失切なことです。他人に対して優しい行動ができるようになれば、簡りの人も義やかな気持ちになります。本校の児童はきちんと教えればできるようになる素値な予ばかりです。立野の予どもたちがさり気なく、だれに対しても思いやりのある所作ができるように、これからもいろいろな機会をとらえて指導して参りたいと思います。

10・11月の立野小

6年生日光修学旅行

 $10月27日(日) \sim 10月29日(火)、6年生が日光修学旅行へ行きました。天気が心配されましたが素晴らしい自然の中でキャンプファイヤーを行い、友達との親睦を深めました。また誰もが修学旅行の意味を理解して、これまでの学習をいかした活動や体験をしました。$



2年生遠足

11月1日(金)、2年生がはまぎんこども宇宙科学館への遠足に行きました。行き帰りの電車内でのマナーも素晴らしく、宇宙科学館へ着いてからのグループ活動では時間を守りながら見学をしたり、お弁当を食べたりしていました。活動を通して集団行動を意識していました。



根岸外国人墓地墓前祭

2日(土)、根岸外国人墓地で墓前祭が行われました。学校のすぐ近くが会場であり、 地域の歴史を知る良い機会であるということから3年生以上に参加者を募り、40名以 上の児童が参加をしました。落ち葉拾いをしたり歴史の話を聞いたりと短い時間ながら も充実した時間を過ごすことが出来ました。



2年生横浜マリノス サッカー食育キャラバン

7日(木)、2年生がサッカー食育キャラバンを行いました。コーチが2名来校され、サッカーの楽しさや体を動かすことの気持ちよさ、健康な生活を送るために大切な3要素は、運動・休養・そして栄養だということを教えていただきました。



5年生プログラミング学習出前授業

13日(水)、5年生がはまぎん子ども宇宙科学館の方々を講師として迎え、プログラミング学習を行いました。プログラミング的な思考を実際に操作しながら学ぶことができたので児童は楽しみながらも驚きと感嘆の声を上げながら真剣に取り組みました。



4、5年生半原小との交流会

15日(金)、4・5年生が愛川町立半原小学校と交流会を行いました。5年生は、愛川体験学習以来の再会を果たし、立野小学校を案内したり給食を一緒に食べたりしながら交流を深めていました。4年生は、初めて会う友達だったので緊張した様子でしたが、徐々に打ち解け楽しそうに話していました。来年の愛川体験学習の時にさらに親睦が深まるようにしていきます。



6年生ソフトボール日本代表と交流

19日(火)、6年生が横浜スタジアムでソフトボール女子日本代表と交流しました。 実際にバッターボックスに立ち、ソフトボールのスピードを体感させてもらったり、玉入れ競争をしたりして短いながらも有意義な時間を過ごすことができました。



3、4年生煙体験

21日(木)、3、4年生が山元町消防出張所と連携して煙体験を行いました。社会科の「安全なくらしとまちづくり」で、消防署や消防団を取り上げ、まちを守る関係機関と地域の働きについて学習します。3年生は、これから始まる消防署の働きについて、4年生は学習したことを深化させるために実際に体験をしました。子どもたちからは「前が全く見えなくて怖かった。」「火事の時はどうしているのかな。」などと体験した中で問題意識や課題を見付けたようでした。



1年生幼保小交流会

22日(金)、1年生が竹之丸保育園、さゆり幼稚園と2回目の幼保小交流会を行いました。あいにくの天気でしたが、前回の交流で見つけたどんぐりを使ったゲームを一緒にしたり話をしたりと楽しんで活動していました。小学校では6年生や上級生にお世話になっている1年生ですが、お兄さんお姉さんとして頼もしい姿を見せてくれました。



4年生中区児童音楽会

26日(火)、4年生が中区児童音楽会に参加しました。県立音楽堂という学校の体育館より広い環境の中、合唱とリコーダー奏を発表しました。演奏が始まった瞬間から、会場の雰囲気が変わるほどの、素晴らしい演奏でした。



お知らせ

〇いじめ実態把握アンケートの実施

横浜市では、12月を「いじめ防止啓発月間」と位置づけており、立野小学校では、「誰もが安心して、豊かに生活できる学校」を目指して全教職員で取組を行っています。具体的には、オープンスペースの教室構造を生かし、担任だけでなく校長・児童支援専任を中心として多くの職員で校内を見守ったり、職員会議で気になる事案を全教職員で共通理解したりと「立野小学校いじめ防止基本方針」に則って、取組を進めています。

いじめ実態把握アンケートは、毎年2回7月と12月に行っています。この結果をもとに一人一人に寄り添った支援を行うとともに、アンケートからは見えない子どもの悩みに気付けるよう、今後も取り組みます。

○個人面談について

12月20日(金)から、個人面談を行います。ご多用とは思いますが、今回は全保護者の皆様と面談し、児童理解を深めることを目的に位置付けていますので、ご協力をお願いします。

学校カウンセラー 五所 いずみ

立野小学校保健相談室にて、お子さんや保護者の方を対象にカウンセリングを行います。ご希望の 方は、学校(622-9381:安部副校長または松本児童支援専任)まで、ご連絡ください。

12月の相談日

 12月 2日(月)
 8:45~
 9:45~
 10:45~

 12月 9日(月)
 13:15~
 14:15~
 15:15~

 12月16日(月)
 8:45~
 9:45~
 10:45~